

## CHRONIQUE ET NOUVELLES SCIENTIFIQUES.

Le professeur JOLLY, de Strasbourg, vient d'être nommé à la chaire des maladies mentales et nerveuses de l'Université de Berlin, vacante depuis la mort du professeur WESTPHAL.

**Bureau provincial de médecine.**—La réunion bi-annuelle du *Bureau provincial de médecine* aura lieu à l'Université Laval, Québec, mercredi, le 24 septembre prochain.

**Collège des médecins de Philadelphie.**—Le prix Alvarenga, constitué par le revenu annuel du legs fait par feu le Senor Alvarenga, de Lisbonne, a été décerné au Dr R. W. I... p. médecin du *Victoria Dispensary for Consumption and Diseases of the Chest*, d'Edimbourg, pour son *Essai sur la Tuberculose pulmonaire*, essai qui sera bientôt publié par le Collège.

**Université Laval, Montréal.**—Les cours de la Faculté de médecine de l'Université Laval à Montréal s'ouvriront mercredi, le 1er octobre. Dans notre livraison de septembre, nous donnerons le programme ainsi que les heures des cours du premier terme. Comme l'année dernière, le cours obligatoire est de six mois pour les élèves de première, seconde et quatrième années, et de neuf mois pour ceux de troisième.

**Contracture hystérique guérie par un soufflet.**—Dupuytren avait été appelé un jour auprès d'une marquise qui avait une contracture des mâchoires. En entrant chez elle, Dupuytren, sans prononcer un mot, lui appliqua sur la joue un vigoureux soufflet. La marquise ouvrit aussitôt la bouche pour donner l'ordre à ses valets de mettre Dupuytren à la porte... Mais elle était guérie. C'est un procédé, ajoute M. Brouardel, qui cite l'observation dans son cours, que je ne saurais vous conseiller; il n'est pas à la portée de tout le monde.

**La folie en Allemagne.**—Le nombre d'aliénés internés dans les asiles de Berlin étant de 1,582 en 1882-83, est monté à 2,523 en 1889, ce qui indique une augmentation très considérable (59.79 p. 100) dans la proportion des aliénés, en égard à celle de la population, laquelle, durant la même période, n'a été que de 22.49 p. 100. Entre le 1er janvier 1881 et le 1er janvier 1886, le chiffre total des aliénés dans tout l'Empire est monté de 34,270 à 42,669, augmentation de 24.5 p. 100 dans ces cinq années, contre une augmentation de population de 3.6 p. 100 durant la même période.